
  

令和３年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第２回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立安楽島小学校 会議室 

 

期 日     令和３年２月２４日（水） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和３年第１回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

１．諸活動 [場所]  

１月２８日（木）臨時議会[本会議場] 

        成人式実行委員会（反省会） 

２月 １日（月）いじめ問題対策連絡協議会[市保健福祉センター] 

２日（火）コロナ対策本部会議[議会委員会室] 

３日（水）鳥羽磯部漁業協同組合海苔寄贈式[教育長室] 

   ４日（木）浦村牡蠣組合市長訪問[市長室] 

   ５日（金）鳥羽小学校研究発表会[鳥羽小学校] 

６日（土）国際キッズ活動[旧小浜小学校] 

   ９日（火）市人権推進委員会[市役所西庁舎] 

  １０日（水）鳥羽東中学校校舎視察[鳥羽東中学校] 

１２日（金）補正予算二役ヒアリング[市長室] 

  １４日（日）市町対抗駅伝最終練習（ミニ駅伝開催）[鳥羽高校] 

  １５日（月）コロナ対策本部会議[議会委員会室] 

１６日（火）市町教育長会[オンライン] 

      南勢志摩高校活性協議会[オンライン] 

１７日（水）鳥羽市教育ビジョン策定委員会[事務局会議室] 

      全国市町教育委員会[オンライン] 

１８日（木）鳥羽が好きふるさと給食[鏡浦小学校] 

１９日（金）市学力向上委員会[市体育館] 

２２日（月）市防災本部会議[議会会議室] 

２４日（水）市校長会[市体育館] 

      定例教育委員会[安楽島小学校] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．諸報告 

（教育長） 

１月２８日に成人式の最終の実行委員会が開催され、来年につながるよ

うな意見をいただきました。来年の実行委員会は少し早めに募集していた

だきたいという要望をいただきました。できれば夏頃には進めていきたい

ということでした。 

２月３日には、鳥羽磯部漁業協同組合から海苔の贈呈式がありました。

黒海苔を給食用として毎年いただいています。 

２月４日の浦村牡蠣組合の市長訪問は、毎年、６０人位中国人の実習生

が来てくれていますが、宿泊施設が老朽化しているので、鏡浦小学校が閉

校になった後を使わせてほしいと要望に来られました。鳥羽には閉校にな

った小学校がいくつかありますが、基本的には地元の方に有効に使ってい

ただきたいと思っています。また、民間の力をお借りしながら、人の雇用

が生まれる等、税金を納めてくれるような状況ができればという思いもあ

ります。教育委員会として、閉校後の学校の活用方法についてきちんとし

た方針を立てて進めていきたいと考えています。 

２月５日は鳥羽小学校の研究発表会がありました。コロナ禍で延期して

いましたが、リモートで行い先進的に取り組んでいただきました。今後こ

ういった方法が進められていくと思います。 

２月１４日は市町対抗駅伝大会が中止になりましたので、練習してきた

メンバーでミニ駅伝を開催しました。 

２月１６日は南勢志摩高校活性協議会にオンラインで出席しました。活

性化協議会は７年間続けてきましたが、今年で一区切りとなります。今後

は、県教育委員会が具体的な内容を話し合っていきます。鳥羽高校は今年

度８０人定員のところに４０人程度しか集まっていません。同じような状

況が志摩高校や南伊勢高校、水産高校にもあります。南勢志摩地区の高校

は一様に苦戦を強いられています。このままでは学校の統合もやむを得な

いという意見もありました。今後、高校の再編成が加速化していくと思わ

れる会議でした。 

２月１８日は鳥羽が好きふるさと給食が行われました。私は鏡浦小学校

へ市長と一緒に行きました。新聞やテレビでも報道されていました。 

 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(１)新型コロナの感染状況 

（教育長）状況について報告 

 

 



 

 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２)GIGAスクールの環境整備状況 

（教育長） 

Wi-Fi については、各学校への設置が終わりました。１人１台のタブレ

ット配布も終了しました。タブレットは各自宅へ持ち帰っていただき、家

の Wi-Fiへ接続できるかの確認、調査を進めています。まだ調査結果が出

ていない学校もありますので、今日の校長会でも確認するようにお願いし

ました。この結果で、Wi-Fi がつながらない家庭については、教育委員会

で個別にアプローチして、解決策の提案等をさせていただく予定です。 

 

 

４．市議会について 

（教育長） 

(１)一般質問（登下校時の感染予防体制について） 

鳥羽小学校の電車通学についての質問がありました。電車通学による感

染の心配とスクールバスの運行の可能性についてです。今年度の臨時休校

明けの時には、鳥羽小学校についてもスクールバスを運行しました。その

時は、感染ルートやリスクについて現在ほど解明されていなかったので、

保護者に安心していただけるようバス対応をさせていただきました。それ

から１年近く経ち、現在は飛沫感染が多いと言われています。このため、

鳥羽小学校の電車通学については、マスクを着用して、あまり話さないと

いうルールのもと、５分程度のことですので感染リスクが低いと考えてい

ます。近鉄等電車も感染予防対策をしていますので、鳥羽小学校について

は、改めてスクールバスを運行することは考えていないとお答えさせてい

ただく予定です。 

 

(２)令和３年度当初予算上程 

令和３年度の当初予算については、４月に市長選挙がありますので、骨

格予算になります。政策的な経費は、６月議会で改めて計上させていただ

くことになっています。 
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件   名 
日程第３ 議案第２号 

 第２次鳥羽市教育ビジョンの策定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

本計画は「第６次鳥羽市総合計画」及び「鳥羽市教育大綱」の方向性を

踏まえつつ、教育の総合的かつ計画的な推進を図るため、教育基本法第 17

条第２校に基づき、本市の教育振興のための施策に関する基本的な計画と

して策定するものです。 

 

１月１２日から２月９日までパブリックコメントを募集しました。コメ

ントの内容としては、細かい内容を詳しく書いてほしいということが多か

ったのですが、これはビジョンですので、方向性を示すものとして、具体

的な細かい内容を記載することはそぐわないと考えています。そちらにつ

いては、個別に回答する等の対応をさせていただく予定です。 

２月１７日に最後の策定委員会が行われました。策定委員のみなさまに

も、この旨を伝えさせていただき、了解を得ました。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３号 

 鳥羽市小中学校統廃合計画（令和３年度～令和１２年度）の策定について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

本計画は「第６次鳥羽市総合計画」及び「第２次鳥羽市教育ビジョン 

」の方向性や、鳥羽市学校通学区審議会からの答申内容を踏まえつつ、

今後の市内小中学校の適正規模・適正配置の考え方や、学校統合再編につ

いての方向性を示した計画として策定するものです。 

 

１月１２日から２月９日までパブリックコメントを募集しました。分か

りにくいとコメントをいただいた表現は少し修正しました。また、詳細な

表記の要望等に対しては、個別に回答する等の対応をさせていただく予定

です。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第４号 

 第３次鳥羽市子ども読書活動推進計画の策定について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

子どもの読書活動の推進に関する法律第９条第２校の規定に基づき、第

３次鳥羽市子ども読書活動推進計画を策定するものです。 

 

１月１２日から２月９日までパブリックコメントを募集しました。１人

から９件のご意見をいただきましたが、この計画に反映する事項はござい

ませんでしたので、個別に回答させていただく予定です。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第５号 

 令和２年度（令和元年度実績）鳥羽市教育委員会の事務に関する 

点検・評価報告書について 

担 当 課 説 明 等 
（総務課長） 資料に基づき説明 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第６号 

 令和３年度教職員人事異動（案）について 

担 当 課 説 明 等 
（学校教育課長） 資料に基づき説明 

（人事案件のため非公開） 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

 

 



 

 6 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

教育長説明等 

 

 

 

１．令和３年度入学式・入園式の告辞について 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 入学式・入園式につきましても、卒業式同様に感染症対策に則って行い

ますので、告辞の代読は省略します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時２０分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


